

DIARIO DE PALMA.

VIERNES 18 DE MAYO.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

PALMA..... 10 rs.
MAHON e IBIZA, franco.. 12 id.
Cada número suelto..... 1 sueldo.

Sale el sol á 4 h. 47 ms. y se pone á 7 h. 15 ms.
Sale la luna á 6 h. 14 ms. de la mañana y se pone á 10 h. 2 ms. de la noche.
Un reloj arreglado al tiempo medio debe señalar á medio día 11 h. 56 ms.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

PALMA.... Librería de D. F. Guasp.
MAHON.... D. Matías Mascaró.
IBIZA.... D. Joaquín Cirer y Miramont.

Seccion política.

REVISTA QUINCENAL.

POLÍTICA ESTRANJERA. — SEGUNDA QUINCENA DE ABRIL DE 1855.

(Conclusion.)

La impresion que causó á la Rusia el tratado del 2 de diciembre, la obligó á seguir el plan que no ha dejado de observar en todos los períodos de la crisis actual; cuando se ha visto acosada por las circunstancias, ha aparentado que cedia, ha desviado el peligro mas inminente, ha contenido las coaliciones mas eficaces prontas á anudarse, y pasado el momento crítico, ha vuelto á manifestar el exceso de sus pretensiones y el orgullo de su política. Hace dos años que Rusia está esponiendo la paz y la guerra de Europa en este juego de táctica, de sutilezas y de fugios contando en la actualidad con las dificultades que encuentra la expedicion de Crimea, con las divisiones de Europa, con las crisis que pueden formarse y con las neutralidades que la apoyan; pero todos sus esfuerzos contribuyen solo á aumentar la estension de la guerra actual, y á descubrir la inmensa barrera que separa la independencia de Europa de la política de los Czares.

La conclusion de los últimos incidentes diplomáticos, á no ser que Rusia se preste á concesiones mas razonables, es irrevocablemente la guerra. ¿Pero se llevará adelante bajo nuevas condiciones? ¿Qué influencia ejercerá sobre la política de Alemania el resultado de las negociaciones de Viena? Indudablemente fijará con mas claridad y precision la posicion del Austria.

Después de la suspension de los trabajos de la conferencia, lo mismo que durante las negociaciones, el gabinete de Viena ha permanecido enteramente de acuerdo con las potencias occidentales. Se ha tratado de hacer creer que el Austria está pronta á declarar su neutralidad ó dispuesta á llevar á cabo una especie de mediacion; pero los que usan este lenguaje olvidan tal vez que el Austria ha puesto su firma al pié del tratado del 2 de diciembre, que son obra suya las condiciones de paz adoptadas por Francia é Inglaterra y que no puede ser ya mediadora ni neutral por efecto de estos mismos compromisos. La alianza es la norma de su posicion y de sus resoluciones ultteriores; por eso no se ha separado un momento de Francia é Inglaterra en las conferencias, y ha sido la primera en creer estraña é irrisoria la proposicion con que ha dado fin el príncipe Gorskoff á las negociaciones. Adviértase además que la imposibilidad misma de conseguirse la paz por los medios diplomáticos convierte el tratado del 2 de diciembre, sin otra nueva estipulacion, en alianza ofensiva y defensiva. ¿Pero está dispuesta el Austria á obrar y apoyar con las armas lo que ha sostenido con las negociaciones? Ningun indicio nos autoriza hasta ahora á responder afirmativamente; únicamente podemos asegurar, que ántes de llegar á este extremo, el gabinete de Viena trata de hacer el último esfuerzo, dirigiendo un ultimatum á San Petersburgo, y que el espíritu de esta nota no

se aparta del pensamiento comun manifestado por los plenipotenciarios de Inglaterra y Francia. Seria difícil decir con seguridad cuál es el contenido de este ultimatum; pero es probable que se reasuman en él todas las garantías que ha reclamado y tiene derecho de reclamar la Europa.

Se concederá al gabinete de San Petersburgo un plazo fijo de pocos dias para aceptar el ultimatum, y si la Rusia persistiera aun en la política de que no ha querido separarse en las conferencias, el Austria se verá entonces obligada y comprometida á combatir al lado de las potencias occidentales. Cuando el Austria enviaba el año pasado al gobierno ruso las condiciones del 8 de agosto, que fueron rechazadas bajo su primera forma como acaban de serlo bajo otra forma nueva, rigurosamente hablando no debia considerarse esta negativa como un motivo de accion inmediata, cuya obligacion no habia contraido; pero actualmente no puede pasar del mismo modo, y la negativa de Rusia le autoriza para que deje por las armas de la guerra las de la diplomacia.

La posicion de Prusia es mas ambigua: las conferencias han terminado sus trabajos sin su cooperacion, y no es muy probable que el gabinete de Berlin presente un apoyo decisivo á una empresa de la cual se ha mostrado ageno después de haberse negado constantemente á contraer compromiso alguno. No obstante, esto no indica que desee un rompimiento con las potencias occidentales, y hasta se ha asegurado que el Rey de Prusia está dispuesto á instar al emperador Alejandro II para que acepte el ultimatum que debe recibir muy pronto, aunque sin contraer con este paso ninguna obligacion ulterior. En una palabra, todos los esfuerzos de la política prusiana se dirigen á no separarse de su neutralidad. ¿Pero le será posible conservar siempre una neutralidad tan peligrosa? No se verá algun dia en la imperiosa necesidad de tomar alguna resolucion, tanto en interes propio como en interes de la Europa? Si llega esa dia, la Prusia no creará sin duda, como se ha dicho recientemente en el Parlamento de Berlin, que debe temer menos al czarismo ruso que á la Francia.

Nuestros lectores recordarán la reciente crisis ministerial de Bélgica y las dificultades y dilaciones que precedieron á la formacion del nuevo gabinete. Los ministros que lograron realizar la última combinacion se acaban de presentar á las Cámaras en el momento de su nueva apertura, y M. Dedecker ha leído su programa, en el cual se halla reasumido el pensamiento del ministerio, y se espresa el deseo de la conciliacion de los partidos. A pesar de las tendencias pacíficas y mediadoras del gabinete, la primera sesion de las Cámaras se distinguió por un incidente que indica que no todos los representantes apoyarán sus actos, y que debe prepararse á defenderse contra una respetable oposicion. El presidente de la Cámara de los representantes presentó su dimision, fundándose en que le era imposible participar de las ideas del nuevo gobierno y porque estaba en la persuasion de que el presidente de la Cámara debia ser del mismo color político que el gabinete. A pesar de su dimision, mereció los honores de la reeleccion, y úni-

camente después de negarse por segunda vez á volver á ocupar la presidencia, fué elegido M. Delchaye, uno de los amigos políticos del ministerio.

El Piemonte se halla tambien en medio de una crisis ministerial. El gabinete presidido por el conde de Cavour acaba de presentar su dimision á consecuencia de la ley sobre la supresion de las corporaciones eclesiásticas. La Cámara de los diputados ha adoptado sin resistencia, y por una inmensa mayoría, la ley sobre la supresion de los conventos, pero será mas difícil su adopcion en el Senado, pues según se desprende de los resultados de los trabajos de la comision nombrada para examinar y formular el proyecto del gobierno, tres miembros de los cinco que la componen han espresado opiniones distintas, resultando tres sistemas, uno de los cuales rechaza absolutamente la ley. La discusion seguia no obstante su curso sin obstáculos, hasta que el obispo de Casal se presentó á ofrecer en nombre del episcopado piemontés una suma de 3.600,000 reales para aliviar al Estado de los gastos del culto que hasta el presente ha estado á su cargo. El presidente del Consejo pidió algun tiempo para examinar la proposicion, pero no logrando los ministros ponerse de acuerdo en este asunto, el gabinete se ha visto precisado á presentar su dimision. No obstante, uno de sus miembros, el general Durando, ministro de la guerra está encargado de formar el nuevo gabinete, el cual, por su pensamiento político, no se diferenciará esencialmente del que acaba de retirarse.

(Del Ancora.)

HORIZONTE POLÍTICO.

No lo disimulemos; la situacion se agrava cada dia; la region política se oscurece, el horizonte se cierra. Nosotros andamos en busca de esperanzas, y todo á nuestra vista se trueca en desengaños é ilusiones.

Cuando el gobierno se atrae antipatías, cuando algun nuevo proyecto se malquista con la opinion pública, nosotros buscamos con avidez una compensacion de ese desprestigio del gobierno. Pero en vano; cualquiera diria que se pretende llevar á término un plan irrealizable, el proyecto de dar vida á una situacion emancipándola de la opinion pública.

Ayer con motivo de la importante base religiosa se provocaron reiteradas exposiciones suscritas por millares de personas sin distincion de categoría social y de matiz político; hoy con el proyecto desamortizador acaba de desprenderse el gobierno de las simpatías de los que aprecian y comprenden mejor que el gobierno los verdaderos intereses de la Iglesia y del Estado.

Ayer con la célebre cuestion de la milicia descontentó el gobierno á la democracia y á muchos individuos del partido progresista, que creyeron ver en el consabido decreto un desaire á la fuerza ciudadana; hoy se enajena la confianza de las numerosas clases que dependen del tesoro con el atraso y las dificultades con que se les satisfacen sus asignaciones.

Ayer se labró el descrédito de la situacion con el favoritismo y la empleomanía que tanto se censuraron en la época calificada de polaquismo; hoy se completa

ese descrédito con la penuria del erario, y con la constante baja de los ingresos, consecuencia necesaria de la desconfianza general que paraliza la industria, que reduce el comercio á transacciones insignificantes y que aleja los capitales en perjuicio del Estado y de los particulares.

Ayer se prestó pábulo á la intranquilidad de muchos, haciendo temer un rompimiento de nuestras relaciones imprescindibles con el Soberano Pontífice; hoy se hace general el disgusto y se lleva á todos los ánimos el disgusto con el proyecto de empréstito ó contribucion forzosa que además de los crecidos impuestos ordinarios precisará al pueblo español al sacrificio extraordinario de un número no insignificante de millones, sacrificio á que se apeló por primera vez en 1848, sacrificio que bajo otra forma se intentó por segunda vez en 1854 dando el resultado que todos conocemos.

Y de este modo se evaporan una tras otra las esperanzas, y se obstruye la senda del porvenir, y se hace evidente el malestar general, y se abate el crédito, y se perjudican todos los intereses, y se enajenan las voluntades.

Para los que fiando en los consejos de la esperiencia y atendiendo á las deducciones de inflexible lógica predijimos la esterilidad de la nueva situacion y la impotencia de los elementos á que se echaba mano, nada tiene de estraño ese resultado, nada tiene de estraño la baja de los fondos públicos, nada tiene de estraño el nepotismo, nada tiene de estraño el desacierto del gobierno, nada tiene de estraño la postracion del comercio y de la industria, nada tiene de estraño la desazon que revelan todos los ánimos, y la desconfianza que reina en todas partes.

Para los que se dejaron alucinar por seductoras palabras y magoíficos programas, la situacion debió ser muy triste, porque cada dia deposita en su corazon un desengaño, cada dia arranca de su corazon una esperanza, como el viento arranca una tras otra en el otoño las mustias hojas de los árboles.

Los que confiaron en la rebaja de los impuestos, se han desengañado, porque esa rebaja se ha reducido á una supresion de los derechos de puertas y consumos que se ha debido suplir con un empréstito de cuarenta millones y con derramas ó nuevos impuestos á que han apelado los municipios.

Los que confiaron en la moralidad proclamada, se han desengañado al ver que se repartian destinos á los parientes de este y de aquel ministro y que se agraciaba á los diputados con pingües sueldos ya en empleos vacantes ó que se han hecho desocupar, ya en empleos nuevos y tan necesarios como el de inspector de los archivos del reino.

Los que confiaron en el aliento general que la nueva situacion debia infundir en todos los intereses, se han desengañado al ver las dificultades que encuentran el industrial y el comerciante para la adquisicion de caudales, y la poca actividad que reina en todas las empresas, y lo improductivo de todas las industrias.

Los que confiaron en un porvenir de prosperidad y de grandeza, se han desengañado al descubrir los constantes apuros del tesoro, y la penuria con que se satisfacen las obligaciones, y las dificultades que hacen punto ménos que im-

posible la realizacion de empréstitos, y el retraimiento de los capitales nacionales y extranjeros, y los mezquinos ingresos de la desacreditada caja de depósitos.

Los que confiaron en los abundantes recursos que iba á proporcionar el proyecto de desamortizacion, empiezan á desengañarse al ver que en visperas de desamortizar los bienes del clero, de los municipios, de la instruccion y de la beneficencia, se trata ya de apelar á una contribucion extraordinaria de doscientos millones para dar treguas á los apuros del tesoro, prueba infalible de la nulidad de recursos que de la desamortizacion se esperan.

¿Qué mas se quiere para que el desengaño se generalice, para que la inquietud sea estensiva á todos los ánimos, para que la incertidumbre alcance á todo, para que el malestar impere en todas partes?

Por esta razon al ver que en tan poca cuenta se tienen los intereses religiosos, al ver la desatencion y el abatimiento que sufren los intereses materiales, hemos creido que el gobierno buscaba un apoyo en los intereses políticos, y que favoreciendo abiertamente á este ó aquel partido intentaba proporcionarse un apoyo, una robustez, una popularidad que le dé vida; pero nos hemos engañado, porque la situacion actual participando de todos los matices políticos no se distingue por un color especial, porque la situacion actual no adopta con franqueza la resuelta marcha de un partido.

La situacion no es francamente moderada, ni es francamente progresista, ni es francamente demócrata.

El gobierno es el blanco de la oposicion de los demócratas, de los progresistas y de los moderados.

Cuando le apoyan los unos, le hacen la guerra los otros.

Gana algunas votaciones por una notable mayoría, y en otras solo el menguado número de dos ó tres votos le salva de una derrota.

Denuncia artículos y esposiciones, y en su mayoría inmensa el jurado las absuelve.

¿Qué mas se quiere? Salgan á campo libre los apologistas absolutos de la situacion, cuéntense los hombres de partido, los hombres de negocios, los comerciantes, los industriales que estén contentos con la nueva era, y entonces se verá que es inmenso el número de los que quisieran otra conducta en nuestro gobierno, de los que quisieran mas eficaz la administracion pública en beneficio de todos los intereses.—M. R.

(De El Padre Cobos.)

INDIRECTAS.

Mientras el gobierno llevaba la ley de desamortizacion á la sancion real, se reunieron, segun cuentan, tres docenas de muchachos á jugar á la *sillita de la reina*.

Por poco se descalabran; afortunadamente para ellos no hicieron mas que perder el tiempo.

El que sale de Madrid por el ferrocarril sabe que puede parar en Aranjuez; pero el que para en Aranjuez no sabe adonde irá á parar.

Este último inconveniente se puede tener tambien sin salir de Madrid.

Aborrezcamos aquella ominosa eudécada de destierros y de proscipciones; pero no hablemos de legalidad; porque no nos llamen legos.

Varios gefes y oficiales de reemplazo empiezan á viajar de órden superior. Por este camino el Gobierno, sin salir de Madrid, llegará á Polonia.

La caja de depósitos es lo mismo que una caja de tabaco: los imponentes llegan, toman un polvo, estornudan y se van con la música á otra parte.

El Sr. Orense manifestó en la sesion de antes de ayer que *El Padre Cobos dice cuanto le dá la gana*.

Esta es una equivocacion: hace tiempo que teniamos gana de decir á su señoría que sus principios no son los nuestros, y solamente obligados por su provocacion, osamos lanzar esta idea atrevida.

Bien considerado, no tiene razon el Sr. Orense. El Padre Cobos no dice mas

que lo que al Gobierno se le antoja.

¿Qué mas quisiéramos nosotros que poder decir que el Sr. Madoz tiene dinero, que se respeta la libertad individual, y otros chistes de este género?

No lo decimos, gracias á las intrigas del Gobierno.

Nota. Esta indirecta se podria alargar, se podria acortar y hasta se podria suprimir. A los acreedores del Estado les parecerá corta, á los deudores larga.

A nosotros nos parece tan inútil como la observacion del Sr. Orense.

NOTICIAS NACIONALES

MADRID 9 DE MAYO.

Hoy debia aparecer en la *Gaceta* la real disposicion por la que se concede el *pase* en estos reinos á la bula de Su Santidad en que se declara artículo de fe el misterio de la Purísima Concepcion de la Virgen.

Las noticias ordinarias que recibimos hoy de la capital de Vizcaya confirman lo que ya digimos ayer, de que los sublevados en Sarachu y Amorin han desaparecido, escondiéndose en alguna madriguera. El jueves se dió una batida general por las inmediaciones de Orduña y por todo el condado de Ayala, y solo se llegó á entender vagamente que los rebeldes en número de cinco ginetes y cuatro infantes se dirigian por Oquendo á Zalla. Entonces se combinó otro movimiento en esta direccion, pero tampoco tuvo resultado. La autoridad civil de Bilbao ha vuelto á la capital, pero por via de precaucion ha dejado apostados en los puntos mas oportunos grupos de tropa, miliones, guardias civiles y miqueletes vizcaínos.

Aunque es cierto que la comision general de presupuestos opina por la supresion de cinco Universidades, aun debe considerarse esta propuesta como en embrión supuesto que no han podido ni es fácil que se pongan de acuerdo los diputados sobre cuales deben ser las suprimidas.

Han sido presos los directores de la procesion democrática verificada anteayer contra el espreso mandato de la autoridad.

Tenemos entendido que S. M. el Rey no cuenta hoy para su servicio sino con un gentil-hombre, pues no creyendo que pertenece á otros la eleccion del personal que ha de rodearlo, no proveerá las vacantes ocurridas por los destierros impuestos en estos dias.

Continúan con actividad los procedimientos en averiguacion de los comprometidos en la conspiracion carlista descubierta estos dias en Madrid. Además de las ocho personas presas en la puerta de Hierro en la noche del 2, han sido conducidos al Saladero otros ocho detenidos dentro de la poblacion.

Todos son hombres notables, el uno como mozo de cuerda, otro como cochero de plaza, etc.

El correo ha traído noticias tristísimas de Igualada. Cuando se creía terminadas las cuestiones entre fabricantes y trabajadores se han reproducido de nuevo, y á la fecha de las últimas cartas la poblacion presentaba un aspecto de alarma difícil de pintar.

Parece que la autoridad militar va reconcentrando en Igualada sus fuerzas destacadas en Villafranca y otros puntos.

Hemos oido que el Gobierno, seriamente preocupado del aspecto que la cuestion fabril presenta en Cataluña, va á presentar á las Cortes una ley para el arreglo definitivo de fabricantes y obreros.

En el *Diario de Avisos* de anteayer se leia el siguiente anuncio:

Las misas que se celebren en la iglesia del Caballero de Gracia en el día de hoy, se aplicarán por el eterno descanso del mariscal de campo D. José Fulgoso, y de los demas gefes, oficiales, individuos de tropa y del pueblo, víctimas de los sucesos ocurridos en Madrid el 7 de mayo de 1848.

En nombre de la humanidad merece los mas cumplidos elogios, y nosotros por nuestra parte nos apresuramos á tribu-

tarlos á la persona que en su piedad no hace distincion de amigos y enemigos, considerando que en la tumba no hay partidos ni opiniones. Este bello rasgo, honrosísimo, para la humanidad, es mas sublime aun por el anonimato en que está envuelto. Venga de quien viniere, es digno de que la opinion pública pague á corazon tan noble un tributo de gratitud y respeto.

Palma

18 DE MAYO.

ORDEN DE LA PLAZA.

Gefe de dia para mañana el comandante graduado capitán del regimiento infantería de la Union, D. Pablo Gonzalez Llerena.

Parada, el mismo cuerpo, hospital y provisiones, Cazadores de Mallorca.

El teniente coronel sargento mayor—Benito de Amores.

Boletin religioso

Santo de mañana.

S. PEDRO CELESTINO PAPA Y CONFESOR Y S. IVO ABOGADO.

San Pedro Celestino papa, fué natural de Esernia ciudad de Nápoles. Contando los cinco años de edad dijo á su madre, á presencia de sus once hermanos, que queria ser santo; y para mejor conseguirlo se retiró al desierto, donde estableció la congregacion de monjes llamados celestinos. Habia crecido de tal modo la fama de su santidad que fué sacado del desierto para ocupar la silla pontificia, que renunció despues de algun tiempo para volver á la soledad, donde espiró en este dia del año 1296.

San Ivo abogado, fué natural de la menor Bretaña el cual se empleó por amor de Cristo en defender á los huérfanos, á las viudas, á los pobres y á cuantos eran oprimidos por los poderosos.

CULTOS.

SAGRADAS FUNCIONES

con motivo de la definicion dogmática del misterio DE LA

CONCEPCION INMACULADA.

EN SAN JAIME.

Dia 19 del corriente mayo á las siete de la tarde se cantará un solemne *Te-Deum*, y luego despues las completas á toda orquesta.

Dia 20 á las siete de la mañana habrá comunión general, á las diez y media misa cantada con música y sermon, que dirá D. Felipe Ordines Pro. beneficiado en la espresada parroquia. A las tres y media de la tarde visperas, completas, maitines y laudes cantadas por la reverenda Comunidad; y luego despues un rato de meditacion con la coronita de las doce Estrellas.

Dia 21 una devota persona vecina de la misma parroquia tributará nuevos obsequios á la Purísima Señora con misa mayor á las diez y media, música y sermon, que dirá D. Simon Alzina Pro. beneficiado y vicario en dicha parroquia: á las tres y media de la tarde los mismos actos de coro que en el dia anterior, y se concluirá saludando á María Purísima con su sagrada Corona y Letanía.

Nuestro Ilmo. Prelado para fomentar mas y mas la devocion de los fieles para con María Santísima en su circular de 28 de marzo último concede cuarenta dias de indulgencia á todos los que devotamente asistieren á cada una de estas prácticas.

EN SAN NICOLAS.

Dia 2 de junio á las siete y media de la tarde se entonará el *Te-Deum* y seguidamente completas á toda orquesta.

Dia 3 á las siete y media comunión general; á las nueve y media tertia y sesta por la comunidad, nona alternando con la música, y misa mayor, en cuyo ofertorio predicará D. Miguel Coll Pro. A las cuatro y media de la tarde solemnes maitines de la Inmaculada Concepcion;

acto continuo el Rosario mallorquin, Salve y gozos de la Purísima por la música.

Dia 4. Fiesta á expensas de una devota persona: horas y misa mayor como el dia antecedente, predicando D. Tomas Berga Pro. beneficiado en la misma parroquia. Por la tarde despues de maitines solemnes la Coronita de las doce estrellas. Salve y Letanía lauretana á toda orquesta.

Su Ilma. ha concedido cuarenta dias de indulgencia á los que asistan á cualquiera de estos actos religiosos.

MANANA SÁBADO

En Santa Eulalia al anoecer habrá completas con música en preparacion á la fiesta principal del Sto. Cristo.

En San Nicolas á igual hora se cantarán tambien completas con música en honor de la Virgen del Rosario, cuya fiesta se celebra el dia siguiente.

ANUNCIOS

OFICIALES.

Orden de la plaza del 18 de mayo de 1855.

Desde este dia hasta otra órden se cerrarán y abrirán las puertas de esta plaza en el órden que sigue:

Se cerrarán á las nueve empezando por Santa Catalina, Jesus, Pintada, San Antonio, Calatrava y Portella; la del Muelle á las once, quedando abierto el postigo hasta las doce.

Se abrirán á las cuatro ménos cuarto, empezando por la del Muelle, Santa Catalina, Jesus, Pintada, San Antonio, Calatrava y Portella.—El Brigadier gobernador interino—Lopez Arroyo.

AYUNTAMIENTO CONSTITUCIONAL

DE PALMA.

Desde el dia 20 del corriente podrán venderse en el tinglado nuevamente construido en la plaza de Santa Eulalia, frutas, verduras hortalizas procedentes del exterior de la isla, huevos, pavos, gallinas y demas animales de pluma vivos, queso y requeson, terralla é hierro labrado pagando para el traste los derechos que marca la tarifa que se hallará de manifiesto. Palma 18 de mayo de 1855.—El Conde de San Simon.—Miguel Ignacio Manera Srio.

Boletin

COMERCIAL Y MARITIMO.

ADMINISTRACION PRINCIPAL DE CORREOS DE MALLORCA.

El sábado 19 del corriente se despachará correo para Barcelona por la via de Alcudia, y se recibirá correspondencia hasta la una de la tarde. Palma 16 de mayo de 1855.—Juan Bautista Lopez.

ADUANA DE PALMA.

Nota de los buques que han presentado sus registros en el dia de la fecha.

Tartana Cármen, su patron Antonio Rosselló, de Barcelona, con tejidos y otros.

Laud María, su patron Miguel Bauzá, de Valencia, con cañamo y otros.

Laud María, su patron idem, de Cullera, con arroz.

Tartana San Antonio, su patron Antonio Coll, de Málaga, con cacao y otros.

Palma 18 de mayo de 1855.—El administrador—Ramon de Ibarreta.

CAPITANIA DEL PUERTO DE PALMA.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Dia 15.

De Valencia y Cullera en 1 dia laud San Ramon, de 46 ton.; pat. Ramon Alemany, con 4 pas., arroz y balija.

EMBARCACIONES DESPACHADAS.

Dia 15.

Para Mahon vapor Barcelones, cap. Estade, con 14 pas., lastre y balija.

Para la Habana corbeta Providencia, de 425 ton., cap. D. Miguel Morey, con 1 pasag., frutos y efectos del pais.

Para Iviza javeque Virgen de Jesus, de 25 ton., pat. Juan Ferrer, con 26 pas., efectos y balija.

Para id. laud Isabela, de 52 ton., pat. Pedro Rosselló, con 29 pas. y lastre.

Alquileres.

Al lado del horno del Call hay un segundo piso para alquilarse con bastante comodidad; en el primero darán razon.

A los zapateros.

En la calle de *Apuntadors*, posada del *Caballo blanco*, se hallará un gran surtido de tinta de goma para botines, espendiéndose á precios convencionales.

IMPRESA DE D. FELIPE GUASP,
EDITOR RESPONSABLE.